

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

## Es un deber

No podemos quedar bien con todos los que nos felicitan por nuestras campañas, particularmente por la del gas y la del Mercado y lo hacemos hoy desde estas columnas agradeciendo en lo que valen las frases de elogio y alentadoras que nos dirijen.

Nuestra misión es esta y á pesar de no decirnos «defensores de los intereses de Alicante», de lleno nos dedicamos á la defensa de éstos, no haciendo el más mínimo caso de los ladridos de los perros que nos salen al camino.

Al decir en nuestro artículo del martes que no rectificáramos no lo hicimos como desplante de bravuconería; si no porque en realidad no había nada que rectificar, y si contestamos á la comunicación de la Alcaldía, fué para demostrar que nosotros, humildes obreros de taller, tenemos más grados de caballerosidad y buena decencia que muchos de los que se titulan caballeros aunque no hayan visto la caballerosidad ni el honor por parte alguna.

Una censura tenemos para el firmante de dicho oficio y es que así como se interesó tanto en el envío de este documento, haciéndonos firmar el sobre y mandando como custodia al portador del oficio, al señor jefe de la guardia urbana, no tuvo tanta prisa en contestar á la pregunta que formulamos respecto al cambio de la calderilla que se venía haciendo en el Municipio, pues aun no nos ha contestado.

Pero no nos extraña esta conducta, que en cualquier parte titularian de incorrecta, porque harto sabido es que con el acuerdo que se pretendía tomar contra nosotros, á ruegos del ILUSTRE Rojas, era ver si se nos podía perjudicar. ¡Vaya una plancha!

Del otro asunto, del de la calderilla, de ese no se preocupó nadie, absolutamente nadie, ¡claro! caía en desprestigio de ellos mismos, ¡aunque á esos señores poco les preocupa el prestigio; lo que ellos quieren son dineros.

## Postal diaria

La idea moral de la burguesía es la siguiente: Garantizar á cada individuo el uso ilimitado de sus fuerzas. Si todos fuésemos igualmente fuertes, justos, instruidos y ricos esta idea podría ser considerada como suficiente y moral. Pero como no lo somos y no podemos serlo, aquella idea no es suficiente y en su consecuencia conduce necesariamente á la inmoralidad, haciendo que el hombre fuerte, habil, rico, explote al débil y se apoye de él.

FERNANDO LASALLE.

## Chirigotas

Oh, el verano!

¿Quién ha dicho que el verano fortalece? ¿Quién ha dicho que el calor rejuvenece? ¿Quién ha dicho que el Agosto no enflaquece?

¿Sabéis lo que es el calor?, que adormece y enloquece y enfermece y liquidece, si, señor.

¿Quién en Julio se resiste sin sudar? ¿Quién no busca que le inviten á limón? ¿Quién no alivia la sequedad del paladar? ¿Quién ha dicho que el verano es Estación?

Es más bien «apeadero» y asadero y sudadero y chicharrero y pudridero. ¡Si, señor!

¿Que por qué protesto así? Porque estoy achicharrado y abrasado y moretado y rezumado; y si como «pachalado»... pues no hay agua para mí.

Mas pensar que del invierno me enamore, y que sienta con calor latir el «Core» y las lluvias y la nieve avallan á la plebe, ¡no señor!

Yo en invierno me congelo y no siento más consuelo, que «liao» con el chamelo «arrimao» á un radiador.

¿Qué es entonces lo que ansio, me diréis? ¿Primavera ó el otoño? No, señor. Pues mirádoles con calma observaréis que informales son «pa» el frío y el calor.

Y por tanto, en conclusión, deberíamos proteatar, y una instancia elaborar «pa» pedir otra estación que fortifique, tonifique, reedifique, vivifique, santifique y... que no pique, ni haga frío ni calor.

DON PROCOPIO.

ESTAMOS DESPREVENIDOS

## Agua y limpieza

Por vía de precaución ante posibles contingencias de enfermedades infecto-contagiosas, es necesario ser extremos en lo posible las medidas sanitarias en Alicante á fin de que, en un momento dado, no nos cogieran desprevenidos.

Todos sabemos que, desgraciadamente, nuestra población no es un modelo acabado de higiene, ni mucho menos.

Si empezamos por la limpieza pública, que deja mucho que desear, sin que al Municipio le preocupe gran cosa el mejoramiento de un servicio que le cuesta muchos miles de pesetas anuales, y continuamos con la escasa observancia que se tiene de las Ordenanzas municipales en asunto tan importantísimo, llegaremos á deducciones en extremo pesimistas ante el caso de una epidemia.

Un verdadero foco de infección es

la Avenida de Zorrilla, donde se ha establecido la costumbre de vaciar los carros de la limpieza, convirtiendo en muladar tan céntrica vía. Ayer mañana un redactor de nuestro periódico hizo la correspondiente denuncia al guardia urbano número 21, de que en el indicado sitio existían cortezas de melones, frutas en descomposición y montones de basuras procedentes de los puestos del mercado; todas estas materias despedían unos pestilentes olores que hacían taparse las narices á los vendedores de aves y personas que pasaban por los alrededores.

Se procurará evitarlo y que la prevención deje plaza al descuido y al abandono, que si es censurable en todas las épocas no lo es menos en la actual de los calores estivales? que sepamos, nada se hace, á juzgar por el estado de las calles, y la existencia de no pocos focos de infección, como el que más arriba denunciarnos, que dicen muy poco en loor del Ayuntamiento que los consiente.

A tales deficiencias, á tales defectos, hay que agregar la falta de agua, careciendo de la más indispensable para los usos de la vida, carencia que se nota mucho más en la época actual en que más se precisa.

¿Qué garantías puede ofrecer para la salubridad tal deficiencia y tal abandono, que no es del momento, sino que hace años existe, sin que se pongan los medios inmediatos para subsanarlo?

Mucho celebraremos que se atiendan estas indicaciones en todos sus extremos, indicaciones que no son exclusivamente nuestras, sino del vecindario, que abunda en el mismo criterio que sostenemos y piensa con mucha razón que el Municipio debe laborar en sentido que garantice en lo posible la salud del vecindario, seriamente amenazada por el abandono de las mismas personas encargadas de velar por la higiene y salud del pueblo.

Veremos lo que hacen las autoridades sanitarias.

CUENTOS DEL JUEVES

## LA VERDAD ANTE TODO

Siendo todavía un niño Jorge Washington, presidente que fué de los Estados Unidos de la América del Norte, halló un día una pequeña hacha entre las herramientas de su padre Ansioso de jugar, salió al jardín que tenía la casa donde habitaba; lleno de gozo y de alegría, empezó por cortar todo lo que hallaba á su paso. En el jardín había un hermoso naranjo que lo había plantado su padre, árbol predilecto de éste, al que dedicaba su más asidua atención cotidianamente, y el pequeño Jorge sin darse cuenta de lo que hacía, empezó por descargar sobre el naranjo hachazo tras hachazo hasta que árbol vino á caer en tierra.

Al ir su padre al jardín con el objeto de cuidar el naranjo, y ver el árbol destruido, fué tan grande su disgusto, que empezó por indagar quien habría sido el bárbaro autor de tan descabellado delito, aclarando en su desesperación que sería capaz de matarlo, pues era tanto el aprecio y la estimación que tenía por el naranjo que no lo habría dado por la cantidad de 5.000 pesetas; pero por más que hizo é investigó, nadie le pudo dar razón de quien fuese su autor. Sin esperanza de conseguir su objeto, ya se disponía á retirarse del jardín, cuando sus ojos se fijaron en el fondo de éste y vió venir á su hijo Jorge con una hacha en la mano, é inmediatamente cruzó por su

imaginación la sospecha de que su hijo había sido el autor del atropello.

—Hijo mío—le dijo el padre acercándosele—¿sabrás por casualidad quien ha destrozado el naranjo, favorito mío, del jardín? Deseo imponerle un castigo tan terrible que mientras viva recuerde con espanto día tan infuasto.

Jorge se quedó pensativo un momento y luego contestó con sinceridad y nobleza:

—Voy á decir la pura verdad, padre, porque la mentira me da náuseas y me repugna. No eche usted la culpa á nadie, porque yo he sido el que con mi hacha he destrozado su naranjo: ahora dame el castigo que merezca.

Al padre de Jorge se le llenaron los ojos de lágrimas é inmediatamente le respondió:

—Ven á mis brazos, querido hijo. Ciertamente me has dado un gran disgusto destruyendo el naranjo que yo había plantado. Ciertamente también has hecho un mal muy grave destruyendo á la humanidad un árbol útil; y no obstante, querido Jorge, confesándome la verdad pura y clara, sin mistificaciones de ninguna clase, me has pagado el naranjo en un millón de veces su valor. La veracidad, la franqueza y el valor, querido hijo, son cualidades que reunidas, valen más que el

Valor de cien mil árboles, aunque fueren sus frutos de diamantes, sus hojas de oro y su tronco de plata. Jorge ten presente la lección del naranjo, y que ella te sirva de norma de conducta; y que ella mientras vivas quede grabada en tu cerebro con letras indelebles, recordándote que siempre se debe decir la verdad; cueste lo que cueste, pese lo que pese y pase lo que pase.

JUAN ROTEMÓN

## Plaza de Toros

DE ALICANTE

TAURINA DE LEVANTE

ACONTECIMIENTO TAURINO

### gran corrida de novillos toros

para el domingo 22 Agosto 1915

6 bravos y hermosos novillos toros de la renombrada ganadería de López Quijano, que serán picados, banderilleados y muertos á estoque, por los espadas

José Fernández, Cocherito de Madrid

Ángel Heredia, Cantaritos

Juan Solís, Cantillana

con sus correspondientes cuadrillas.

Amenizarán el espectáculo varias

bandas de música.

### PRECIOS

Entrada general... 1'50 pesetas

Idem para señoras, niños y militares sin graduación... 1'00 id.

### UNA VISITA AL MANICOMIO

## Impresiones desagradables

Habiendo llegado hasta mí noticias referentes á la mala situación en que se encuentran los dementes, el domingo día 15 hice una visita á dicho sitio con el fin de publicar las noticias que pudiese recoger.

En verdad no resultan muy agradables estas visitas, pues tan pronto se pasan los umbrales de la puerta, la tristeza se apodera de uno, pues parece dicho edificio un cementerio de vivos.

Tan pronto nos acercamos el que me acompañaba y yo á la reja, se acercaron todos pidiendo el acostumbrado «sigarret».

Les dimos un cigarro á todos, y pasamos al interior á donde mismo estaban los dementes. Enseguida fuimos rodeados de cuatro ó seis de ellos, sin duda los más equilibrados.

Al ser interrogados sobre el trato que les daban, permanecieron un instante mudos, y respondieron que no era malo el trato, pero á pesar de decir esto, comprendimos en su semblante que «sentían lo que decían» y no dijeron lo que sentían.

Al enterarse de nuestro objeto, fueron dándonos toda clase de detalles, pues no se separaron de nuestro lado mientras permanecimos en el local.

Lo que pude recoger fué lo siguiente: Que las comidas son pésimas, que les han estado dando una cavalla para cenar que ni los gatos la querrian; que una temporada dieron en hacerles migas, que por el «mucho» aceite no se las podían tragar fácilmente; las sardinas que les dan según me informaron,

las vió el médico y dijo que eso se les dá á los cerdos; tuve ocasión de ver las sardinas, y verdaderamente, no puede haberlas peores.

Me dijeron también que el que pierde las ganas de comer ya puede hacer el testamento, pues si se postra en cama lo matan de hambre, pues según decían, de un litro de leche hacen cuatro, añadiéndole agua.

Se ha dado el caso - decían - de estar uno en cama quince días con solo un huevo, con la agravante que dicho huevo se lo dió el enfermero de su bolsillo particular; otro caso: uno que tenía catarro en los bronquios, lo visitó el médico don Vicente, y le dijo que tenía que tomar jarabe tulú con breas, más el jarabe el enfermo no lo vió hasta que don Vicente se ausentó de la población, ignoro donde y el sustituto, don Antonio Agra solo le facilitó dicho jarabe; estuvo tomándose el jarabe solo mientras lo visitaba don Antonio; y que arrastra el catarro cuatro meses con una tos que le debilita en extremo, y sin tomarse nada para curarse.

Decían también, que desde que está don Andrés Martel de director, ha empeorado mucho la situación de los dementes.

Esto es lo que oí de los locos y cuerdos, digo locos y cuerdos porque creo que no son todos los que están, ni están todos los que son.

Yo no digo que todo sea verdad, pero tampoco digo que no sea; algo malo debe de haber, y este algo debe evitarse y se evitará si los hombres quieren.

Este asunto debe estudiarlo y averiguarlo la Prensa local principalmente, si verdaderamente en sus corazones anidan los sentimientos humanitarios.

E. SANTA.

Elda 19 Agosto 1915.

## Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La película en varias partes, de asunto de actualidad, titulada:

### Los caballeros de oficio

2.º Ejercicios de equilibrios por los afamados equilibristas,

### Sampelallini y Chapulini

3.º La graciosa pantomima de costumbres concejiles,

### La escuela de analfabetos

NUEVA SOMBRERERIA

J. Acovedo

Gran variedad en sombreros y gorras para caballeros. — Únicamente novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

## ELCHE

En la noche pasada fué agredido en Elche con una almorada del oficio, el dueño de la fábrica de alpargatas José Sánchez Verdete, siendo curado de una herida en el bajo vientre.

El agresor José Marcos Más operario de la misma fábrica, fué detenido momentos después por la pareja del cuerpo de seguridad.

También fué asistido en la casa de Socorro Antonio Ruiz Tomillero, el que en su domicilio intentó suicidarse tomando varias cajas de mistos.

EL CORRESPONSAL.

## Ironías...

astoy ¡Vaya calor!

Mi simpático y elegante amigo don UGENIO, alcalde de esta sin rival perla levantina, ha tenido la delicadeza de mandarnos un ATENTO oficio pidiéndonos una rectificación.

Yo creía que los alcaldes solo daban destinos y otras cosas, pero ahora resulta que también piden.

Lo gracioso del caso es que no hemos hecho idem y que el tal oficio (cada cual tiene el oficio que más le acomoda) venía acompañado por el joven y flamante jefe de la guardia urbana.

Y digo yo: Si en vez de perder el tiempo en cosas tontas lo empleara en hacer buenas cositas por el pueblo, ¿no ganaríamos todos la mar?

No la mar donde el periódico de la roña refresca su mugriento cuerpecito, sino la mar en belleza, en higiene y etcétera, etcétera.

Pero á don Ugenio le tiene todo sin cuidado, y con cuidar de sus cosas estamos al cabo de la calle, es lo que el simpático y alegre alcalde se ha dicho. ¿Qué me importa á mí Alicante? ¿Qué yo soy alicantino? ¿No faltaba otra cosa!

Yo que también espero ser algún día algo de algo tomo apuntes de todo, y solo haré aquello que me manden mis amos ó lo que crea conveniente para mí.

Y además. ¿Por qué no van los señores que han redactado el oficio á enseñarse á leer?

Y los que lo han escrito, ¿por qué no aprenden ortografía y gramática?

Vaya don Ugenio; no sea usted panoli y no pierda el sueño en tonterías tontas.

Lo que queremos los alicantinos es menos postin y más administración.

Y ahora que recuerdo:

¿De lo del gas qué es lo que S. S. ha hecho?

¿Nada? Pues bonito papel el suyo.

Denos cuenta cuanto antes de sus trabajos, y déjese de dar gusto á los de la grava y la roña. Mire más por nuestros intereses y le estaremos muy agradecidos.

SINTIERRA.

### Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesores para el examen de ingreso.

Materia completa para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS  
Zaragoza núm. 6, principal

## NOTICIAS

En el próximo mes de Septiembre contraerá matrimonio en esta capital la bella y simpática señorita Aurorita Garnero Salvá, con nuestro amigo don Herminio Francés Tortosa, socio del importante establecimiento de modas Alfredo Solá y compañía.

Con tal motivo están recibiendo muchos regalos de sus numerosas amistades.

Por adelantado les deseamos muchas felicidades á los futuros esposos.

Se anuncia la subasta para la conducción del correo entre Oliva y Pego, por el tipo máximo de 700 pesetas anuales.

Los suscriptores en Elche de ALICANTE OBRERO si encuentran alguna deficiencia en el reparto del periódico se dirigirán á nuestro corresponsal Gerónimo Mollá, que habita en la calle Canónigo Torres, 19.

Con motivo de haber ocurrido en Novelda una defunción por hidrofobia, ha sido declarada dicha población en estado de infección rábica.

En breve aparecerá en esta población un semanario que será dirigido por don Juan Carranza.

Dicho semanario llevará por título «El que faltaba.»

Para criar en casa de los padres se ofrece joven de 19 años; leche de dos meses. — Razón: Calle del Barranco número 9.

Han comenzado los trabajos para aplanar el lugar donde se ha de construir la nueva plaza del mercado.

Con toda felicidad ha dado á luz un robusto y precioso niño, la señora doña Carmen Roselló, esposa de nuestro compañero en la Prensa don Conrado Pérez Aznar.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en estado satisfactorio.

Nuestra enhorabuena á los venturosos padres por tan fausto acontecimiento de familia.

Se necesita un oficial de barbero. Dirigirse Plaza de San Cristóbal, número 5, piso 1.º.

Dentro de unos días se procederá al arreglo de la carretera de San Vicente á Agost, que en tan mal estado se encuentra.

En el Cine Sport debutará esta noche la graciosa cancionista á gran voz, Monte Bel.

Posee un repertorio serio, culto y moral.

El diestro «Cantillana» que ha de actuar en la corrida del domingo se halla molesto á causa de un divieso que padece en el sobaco.

Sería de lamentar que esta molestia le impidiera torear y que el público no pudiera ver sus emocionantes faenas.

Hemos recibido la visita en esta redacción de nuestro colega «Las Noticias», importante diario de Sevilla.

Establecemos con gusto el cambio y agradecemos el saludo.

Esta mañana a las cinco ha contraído los indisolubles lazos matrimoniales con la bella y simpática señorita Josefina Pérez, con nuestro querido amigo e inteligente practicante en cirugía y medicina, don Luis González Orts.

Después de la ceremonia, los asistentes a tan solemne acto, han sido obsequiados con un espléndido lunch en casa de los padres de la novia.

Los novios han salido esta mañana para Valencia donde pasarán unos días.

Desearnos a los nuevos cónyuges muchas felicidades en su nuevo estado y una interminable é imperecedera luna de miel.

## EL DA

### Al señor alcalde

Según me informaron varios vecinos del Monte Calvario, en la acequia del convento, se lava la ropa de los leprosos, y me dijeron también que el otro día una mujer de dicho barrio, se encontraba fregando, cuando se dió cuenta que más arriba de donde se encontraba ella, estaban lavando ropa y vendajes de los leprosos, teniendo dicha mujer que romper todo el frenguijo.

Estos dijeron que están dispuestos a hacerlo bueno.

Debe de evitarse de ser cierto, si no se quiere que se propague tan repugnante enfermedad, porque de propagarse, solo las autoridades serian las responsables.

E. S.

**Trabajadores.** Un obrero como yo, que vive en la clase obrera, se comprometo a componer vuestros relojes a mitad de precio de cualquier relojería, garantizando los trabajos. También trabaja para burgueses.— Villavieja, 73, bajo.

## De toros

Esta tarde a las seis tendrá lugar el desencajonamiento de los seis hermosos y escogidos toros de la acreditada ganadería andaluza de don G. López Quijano; estos toros que han de ser lidiados el próximo domingo por los valientes novilleros «Cocherito de Madrid», «Cantaritos» y «Cantillana», y nos aseguran son unos verdaderos toros de los que pocas veces se ven en esta clase de novilladas, por lo que esperamos sabrá corresponder el público a los sacrificios hechos por la empresa.

También se nos informa que en esta novillada actuarán como banderilleros los conocidos matadores de novillos toros «Olmedito», «Almendro» y «Celita II», por lo que felicitamos una vez más a esta empresa y a los aficionados pues con este refuerzo resulta el cartel mucho más grande de lo que era y sin que por esto haya aumento alguno en los precios.

## Pérdida

Desde la plaza de Alfonso XII a la partida del Babel, pasando por el Casino, se han perdido SEIS MILLONES de reales.

La persona que los encuentre los presentará en el Ayuntamiento ó en la oficina de la Fábrica del Gas, donde será bien recompensado.

## Sucesos

**Por escandalosos**  
En la inspección de vigilancia, ha sido presentado Vicente Medina González por promover un fuerte escándalo en la estación de Madrid.

**Buena turea**  
Josefa Crespo González es una ferviente adoradora de Baco y tal fué el excesivo líquido que bebió que produjo un monumental escándalo en la vía pública. Fué preciso conducirla a los calabocillos de la inspección municipal.

## NOVELDA

**Foco de infección**  
Esto representa el trozo de acequia denominada «Chichós» existente entre la calle de la Purísima y la de Santa Bárbara.

Ordenará el señor alcalde la limpieza de la referida acequia.

Así le esperan los vecinos de dichas calles, que temen se propale una epidemia por las pútridas emanaciones que exhala la antedicha acequia.

**Aun no se sabe**  
El can que mordió ha pocos días en la calle de Espartero a un niño, continúa encerrado.

He podido enterarme que el veterinario Sr. Andreu ordenó que se tomase esta medida, para tenerle en observación.

El plazo señalado expira hoy; me enteraré como termina esto.

**De teatros**  
En breve empezarán los ensayos para la temporada de invierno, la compañía de aficionados Hernández Cruz.

EL CORRESPONSAL.

## De la guerra europea

**Actividad febril**  
Londres.—El corresponsal del «Daily Express» en Ginebra dice que un fabricante suizo, que acaba de regresar de Alemania, le ha manifestado que, aun cuando todas sus simpatías son para los aliados, no deja de admirar el esfuerzo prodigioso que realizan los alemanes.

Su actividad es tan grande que puede calcularse que fabrican a diario un millar de ametralladoras y una veintena de aeroplanos. También construyen un gran número de submarinos. Los aliados deben redoblar sus esfuerzos, pues la cuestión es más bien mecánica que de número de combatientes.

**El frente, mejora**  
Petrogrado.—El frente ruso mejora de día en día, gracias a la admirable manobra del general Alexeieff, que tiene en sus manos, infundiéndole entusiasmo, todo un ejército dispuesto a defender Brest-Litowski.

Tipografía obrera

Calle San Ildefonso, núm. 8

Alicante

Mario no cesaba de repetir:

—¿De quién podrá uno fiarse, Dios mío? ¡Oscar capaz de tales delitos! ¿Y se castigo a los desgraciados que, empujados por la miseria, se extravían? ¿Y qué pensáis hacer con él?

—Te lo explicaré—dijo Alesio,—pues tú debes ayudarnos, y espero que también nos servirán tu mujer y la señorita.

—Estoy pronta—exclamó Bianca.—¿No quería él dejarme sin mi marido? ¿Y yo debía negarme a castigarle? Cuente usted conmigo.

—Y con mi voluntad—añadió Nella.—Un hombre como ese no merece piedad.

—Tenéis razón—dijo Mario.—Oscar no respetó a nadie, ni a sus padres, ni a sus amigos, y es un verdugo insaciable y cruel, y ciertamente se ríe de los inocentes, de los que, confiando en él, perdieron la felicidad y la vida.

—Pero ha llegado la hora en que sus víctimas vean cumplida su rehabilitación y el castigo del miserable—dijo Alesio con acento solemne.

—Es verdad—dijo la joven señora.—yo había comprendido por sus miradas que él abrigaba la esperanza de hacerme su mujer, tanto más que mi padre, engañado por su apariencia recta y generosa, le prefería a todos mis pretendientes. Pero nada podía separarme del cariño de mi Mario, que poseía mi corazón.

Su marido la miró enternecido.

—Querida Bianca...—murmuró.

Después volviéndose al negro.

—Yo también sabia eso, pero nunca le di importancia porque estaba seguro del cariño de Bianca, y Oscar nunca me hablaba de ella.

—Ya os lo he dicho—siguió el negro.—Oscar no es hombre de presentarse de frente; él hiere siempre en la obscuridad, por eso no reveló su amor a la señorita Bianca y se guardó muy bien de hablaros de ella, pero ofreció a Guido que le haría entrar en casa de usted como secretario, que en esa ocasión necesitabais, y él mismo le proporcionaría el medio de suprimiros, para que Bianca quedase libre.

Imposible sería describir el efecto que produjo tal revelación.

Bianca dió un grito, exclamando:

¡Ah, miserable! ¡Infame!

Nella estaba anonadada; sin darse cuenta miró a Ale-

# Edición especial de Alcoy

La redacción de la edición especial de Alcoy, suplica se dirija toda la correspondencia á su domicilio: San Mauro, 6.

## MI SALUDO

Lo es para ALICANTE OBRERO que al estrecharnos los lazos de unión y fraternidad periodística, le deseo gran prosperidad, tanto en la vida moral como en la material.

También lo es para los periodistas de todas clases; para los que se interesan por el bien público, para los que se fijan en el camino que sigue la humanidad y le prestan su concurso desinteresado, para redimirla del despotismo y tiranía de unos cuantos, para el obrero de la fábrica, del taller, del campo, de la mina, en fin, para todos los que padecen hambre y sed de Justicia y en pró de ella luchan.

A los enemigos del obrero, no tengo por qué saludarles pues en las rudas contiendas que hemos de librar ya nos veremos personalmente.

A los que ya están en lucha, á los que con constancia y fe trabajan por hacer una humanidad más feliz y dichosa, sólo un aplauso en sentido de gratitud, para que continúen en las luchas venideras, hasta llegar al bienestar para todos.

Sumad uno más.

FRANCISCO SEMPERE

Obreros: Leed y propagad  
ALICANTE OBRERO

## Clericalerías

He leído en una hoja católica (como es natural), en la cual aconseja á los obreros que, ingresando en los centros católicos y organizando desde allí las asociaciones obreras, conseguirían con mucha facilidad sus peticiones justas y llevarían la tranquilidad en las corazonas con la convicción de que al relacionarse con los patronos diariamente en las horas de recreo, el obrero en un arranque de sinceridad expondría sus peticiones á éste, sin etiquetas, mitines, ni ninguna acción que trascienda a la calle, consiguiendo su bienestar y evitando al mismo tiempo luto y desolación.

Pero que «cándidos» son estos señores fiel intérpretes de la burguesía.

Para ellos no hay buena organización si no es dentro de los centros católicos y en contacto con los patronos.

[Imbéciles! Si el obrero que en su mayoría es amante de la libertad y el progreso, como vá á pertenecer á esos centros adormideras que solo se enseñña á adorar mirando hacia el cielo mientras se les despoja de sus derechos en la tierra por el estado de idiotéz con que se encuentran.

No. El obrero para hacer valer sus derechos tiene que estar independiente dentro de sus centros con buenas bibliotecas celebrando conferencias muy amenudo y rechazando con energía todo lo que huele á fanatismo y reacción; de lo contrario se verá siempre sumergido al capricho del bur-

gués, y á la voluntad de un poder decendiente de Torquemada.

E. MARTINEZ.

## Alcoy al día

### Toque de atención

Los panaderos compran la harina á bajo precio que el mes anterior y por lo tanto deberían rebajar el precio del pan.

No lo hacen porque ven que las autoridades les interesa poco este asunto; por eso llamamos la atención por segunda vez al señor alcalde porque no es justo que nadie estafe al pueblo á conciencia de lo que hace.

### Accidente

#### motociclista

Frente al Hospital de Oliver nuestro amigo don José Luis Merita sufrió algunas heridas por fortuna de poca importancia, á causa de haber patinado una de las ruedas de su motocicleta.

De veras lamentamos lo sucedido al señor Merita deseándole su pronto restablecimiento.

### Sesión municipal

Hoy ha celebrado sesión el Ayuntamiento aprobándose algunos dictámenes de escaso interés.

De los abusos del alumbrado público nadie se ha preocupado.

### Los viejosos

Por todas partes, hasta en lo más céntrico de la población y en plena calle juegan muchos mozalbetes á las «chapas» con la mayor impunidad.

Y los guardias en la más completa neutralidad.

### Al señor alcalde

Varias operarias de la fábrica de cerillas nos denuncian para que nosotros lo pongamos en conocimiento del se-

ñor alcalde, que al lado mismo del camino que conduce á dicha fábrica se vierten diariamente las basuras procedentes de la recojida pública.

Esto, á más del espectáculo nada agradable que ofrece á los numerosos transeuntes, resulta sumamente perjudicial para la salud pública, por el hedor insoportable que despiden especialmente en las horas de sol, que son aquellas en las que muchísimas operarias de la fábrica transitan por el referido lugar.

En bien de la higiene y salud pública el señor alcalde debe dar las oportunas órdenes para que sea trasladado dicho estercolero á otro punto más retirado y no constituya un atentado á la salud pública.

### Las contribuciones

La cobranza voluntaria de las contribuciones de esta zona, en su primer y segundo período, correspondiente al tercer trimestre del corriente año, se llevará á efecto en los días del 21 al 31 del actual, en las oficinas de la Recaudación, calle de Santa Rita, número 3, principal, y horas de 7 á 13.

## Por teatros y cines

### Sociedad

#### «La Mercantil»

Un grandioso éxito ha conseguido en esta sociedad la simpática canzonista «Bella Friné».

Joven aun, y ya posee grandes dotes artísticos y hermosas facultades para el canto que, sin duda llegará muy pronto á figurar como artista de primera fila.

### Teatro Calderón

Ha sido prorrogado el contrato, a petición del público, de las artistas «Blanca Azucena y su Betones».

sio, que estaba muy pálido, mientras que Mario, levantándose con ímpetu, gritó:

—¡Esto sí que me resisto á creerlo!

—No me extraña—dijo el moro,—vuestra alma recta no puede admitir tal horror, pero si yo estoy aquí lo debo á haber rechazado la propuesta del infame que abusaba de mi situación, para hacerme cometer un horrible delito; el haberme negado á ello fué la causa de mi condena.

—Pero quién es usted?—preguntó Mario agitado, mientras que las señoras fijaban sus ojos en Kit.

—Soy Guido Rión!—dijo el falso negro,—y como todas las víctimas de Oscar, espero la hora de su castigo; y la que usted, señora Bianca, llama su amiga, cuyo pelo negro se ha vuelto rubio, y que pasa por mujer de Vachetto, ó sea Leman, es mi esposa Giorgina, condesa Givía...

Guido fué interrumpido por exclamaciones y preguntas.

Entonces éste explicó los puntos oscuros de su narración y Alesio completó la relación de sus viajes y el complot que se fraguaba contra Oscar, en el cual tomaban parte Pietro y Francesca, la que Morgan creía difunta, y que siendo principal cómplice, conservaba todas las pruebas de sus delitos.

Ante estas revelaciones, Mario y Bianca tuvieron que rendirse.